

19/10/2021
REMISE DE MÉDAILLE



**REMISE DE L'INSIGNE DE CHEVALIER DANS L'ORDRE
NATIONAL DU MÉRITE A MADAME MICHELLE
DEVANNE**

Le mardi 19 octobre 2021, Monsieur Le Préfet de la Vendée recevait Madame Michelle Devanne, Maire de Pouzauges, pour lui remettre l'insigne de Chevalier dans l'Ordre National du Mérite en présence de Michèle Peltan, présidente de l'Ordre du Mérite vendéen, de Michel Montalétang, vice-président et de Guy Rabeau, porte-drapeau.

Monsieur Le Préfet a indiqué que ce moment était particulier et solennel, chargé d'émotion aussi. A travers l'ONM, c'est la République qui reconnaît et salue l'engagement.

Il a évoqué les éléments d'une vie bien remplie et l'attachement au territoire vendéen. Il a décrit la carrière de professeur de Madame Devanne au collège Saint-Exupéry. « La grandeur d'un métier est peut-être avant tout d'unir les hommes ». Il a décliné les qualités reconnues par tous du récipiendaire telles la polyvalence, la passion et les qualités d'écoute.

Chargée d'une classe européenne, Michelle Devanne adhère au Comité de Jumelage du Pays de Pouzauges où elle devient secrétaire puis présidente. Par le dialogue et la sensibilisation, elle démontre combien l'Europe peut être ciment de solidarité intergénérationnelle et interculturelle. Elle incarne la Fraternité, cet humanisme du quotidien qui prend corps lorsque l'on décide d'aller vers les autres pour construire un projet et un avenir commun.

En 1995, Michelle Devanne devient conseillère municipale exerçant avec sa générosité et son dévouement et en 2014, elle devient Maire. Elle instaure le dialogue, l'esprit de partage et redouble d'efforts pour le vivre-ensemble, étant la même dans la sphère publique et dans la sphère privée, n'hésitant jamais à aller au plus près des autres et à leur tendre la main.

Également vice-présidente de la Communauté de Communes, elle prend en charge la culture et le patrimoine avec un double objectif, ouvrir la culture au plus grand nombre et renforcer les liens entre les municipalités. De multiples projets illustrent sa démarche et Pouzauges devient un véritable musée à ciel ouvert où l'artiste et l'habitant se confondent pour ne faire qu'un. Grâce à son Maire, Pouzauges est un creuset vivant de la fraternité entre européens et un pôle structurant du territoire avec son tissu d'entreprises, son développement et son rayonnement dans le paysage vendéen.

Les valeurs de tolérance et d'altruisme développées justifient la reconnaissance d'aujourd'hui envers une femme qui a su dépasser son propre destin pour incarner l'esprit de la nation et se dévouer à la cause publique, a conclu Monsieur Benoît Brocart, Préfet.

Michelle Devanne a pris la parole et a exprimé son émotion vis-à-vis de ce qu'elle considère comme un magnifique symbole de reconnaissance et aussi un encouragement à poursuivre ses missions.

Elle a remercié Monsieur Le Préfet de cette réception et a relevé que les Préfets et sous-Préfets étaient des partenaires majeurs des Maires.

Elle dit avoir eu comme boussole « l'intérêt général » et s'en tenir à ce cap qu'elle s'est fixée.

En avril 2019, elle avait eu connaissance de la démarche de Monsieur Le Préfet auprès de la Chancellerie de l'ONM et cela avait été une surprise et l'occasion d'une sorte d'arrêt sur images car il avait fallu rédiger un curriculum-vitae.

Ce jour d'octobre 2021, c'est la concrétisation et elle remercie tous ceux qui l'accompagnent.

Dans ses engagements de maire comme dans sa carrière d'enseignante, elle dit avoir œuvré avec enthousiasme et passion. Elle salue l'ouverture prononcée du collège Saint-Exupéry qui a construit son engagement. Des liens ont été créés avec les Pays-Bas, l'Italie, l'Allemagne et l'Espagne. Comme acteur de la citoyenneté européenne, il y a eu une continuité avec le comité de jumelage, avec la Commune et la Communauté de Communes. Elle réaffirme croire au jumelage, indique être aussi attachée à celui mis en place avec l'Europe de l'Est. Ce sont des actions permettant la connaissance d'autres cultures, la tolérance, le partage et la fraternité universelle.

Michelle Devanne pense qu'elle doit aussi son engagement à son père qui lui-même a été Maire. Elle veut partager cet insigne avec tous ceux qui lui ont beaucoup appris.

La fonction municipale est un engagement du quotidien. Elle remercie les collègues maires et adjoints, les conseillers municipaux et le personnel de la mairie qui met en œuvre les décisions.

Elle remercie aussi publiquement son mari qui l'a toujours soutenue ainsi que ses enfants.

Pour Michelle Devanne, cette cérémonie souligne son engagement civique et éthique. Elle indique en conclusion de ses propos qu'elle compte le poursuivre et s'y engage devant tous ceux qui l'entourent en ce moment solennel.

Rédacteur : Michel Montalétang